

## BAB V

### KESIMPULAN DAN SARAN

#### A. Kesimpulan

Berdasarkan pembahasan hasil penelitian tentang kesulitan-kesulitan yang dapat menghambat mahasiswa dalam penyelesaian Tugas Akhir terdapat beberapa kesimpulan yang dapat dikemukakan sebagai berikut:

1. Aspek yang diungkap dan menjadi penyebab kesulitan menyelesaikan Tugas Akhir ternyata hanya 3 aspek yang menjadi kesulitan dan menghambat mahasiswa dalam menyelesaikan mata kuliah Tugas Akhir yaitu:

- a. Motivasi

Motivasi dari dalam diri mahasiswa yang kurang, dapat menghambat kelancaran mahasiswa dalam menyelesaikan penulisan Tugas Akhir. Hal ini terlihat dari adanya sebagian mahasiswa tidak mempunyai keinginan untuk menyelesaikan penulisan Tugas Akhir sesuai dengan (Surat Keputusan) SK Jurusan yaitu 6 bulan.

- b. Keadaan ekonomi

Keadaan ekonomi keluarga pada tingkat menengah ke bawah menjadi penyebab terhambatnya mahasiswa dalam penyelesaian Tugas Akhir. Mahasiswa banyak yang mengeluh mengalami kesulitan biaya karena tidak ada alokasi dana dari orang tua untuk penyelesaian penulisan Tugas Akhir.

c. Sarana kampus

Sarana yang dimiliki oleh kampus (*workshop*) untuk pengujian Tugas Akhir masih kurang memadai sehingga mahasiswa mengalami kesulitan dalam pengujian untuk Tugas Akhir. Ketersediaan buku-buku yang ada di perpustakaan masih kurang lengkap. Akibatnya banyak mahasiswa yang mengalami keterlambatan dalam penyusunan Tugas Akhir.

2. Berdasarkan pengolahan data yang telah dilakukan, terungkap bahwa kesulitan yang paling dominan dalam menghambat kelancaran penyelesaian penulisan Tugas Akhir mahasiswa adalah pada aspek keadaan ekonomi. Lebih dari setengah mahasiswa yang sedang menyelesaikan Tugas akhir berada pada keluarga dengan keadaan ekonomi pada tingkat menengah ke bawah, serta tidak adanya alokasi dana dari orang tua untuk penyelesaian penulisan Tugas Akhir sangat mempengaruhi kelancaran penyelesaian Tugas Akhir. Sehingga mahasiswa tidak dapat menyelesaikan Tugas Akhir sesuai (Surat Keputusan) SK Jurusan yaitu 6 bulan.

**B. Saran**

Berdasarkan hasil pembahasan penelitian, peneliti memberikan saran pada pihak-pihak terkait terhadap penyelesaian Tugas Akhir :

1. Kepada rekan-rekan mahasiswa yang sedang menyusun Tugas Akhir agar mempersiapkan hal-hal yang berkaitan dengan penyusunan, diantaranya meliputi:

a. Motivasi

Mahasiswa diharapkan memiliki motivasi yang tinggi dalam menyelesaikan Tugas Akhir. Hal ini bisa dilakukan oleh mahasiswa dengan memiliki target penyelesaian Tugas Akhir lebih cepat dari waktu yang ditentukan oleh pihak jurusan.

b. Keadaan ekonomi,

Mahasiswa sebaiknya tidak hidup boros, diharapkan mahasiswa bisa menyisihkan sebagian uang sakunya untuk mengantisipasi biaya yang diperlukan pada saat penyelesaian Tugas akhir.

c. Sarana kampus,

Mahasiswa sebaiknya terlebih dahulu mengecek sarana kampus, dan ketersediaan buku-buku penunjang yang ada di perpustakaan sebelum menentukan judul Tugas Akhir, supaya mahasiswa tidak perlu menggunakan sarana di luar kampus dan membeli buku-buku penunjang yang memerlukan banyak biaya.

2. Kepada pihak jurusan diharapkan lebih memperhatikan lagi mahasiswa untuk penyelesaian Tugas Akhir. Hal ini bisa berupa dengan memberikan bantuan atau pinjaman dana kepada mahasiswa yang mengalami kendala dalam ekonomi, memperlengkap sarana kampus seperti peralatan pengujian dan

menambah serta memperlengkap ketersediaan buku- buku yang menunjang untuk Tugas Akhir.

